

GRANADA

Los emprendedores multiplican la inversión para sus nuevas compañías

En los dos primeros meses del año se han creado 278 empresas con un capital de 41,8 millones

G. S. M. GRANADA

En dos meses, Granada ha asistido a la creación de 278 nuevas compañías, que han llevado aparejado un desembolso económico

de más de 41,8 millones de euros. Estos dos datos, publicados por el Instituto Nacional de Estadística, ofrecen dos conclusiones que apuntan a una recuperación del espíritu emprendedor de los

granadinos. Aunque no se ha registrado un crecimiento espectacular, las 278 sociedades mercantiles constituidas entre enero y febrero suponen un aumento del 2,9% respecto al mismo pe-

riodo del año pasado, cuando se crearon 270 empresas. Es más, echando la vista atrás el dato resulta todavía más positivo: hay que remontarse hasta el año 2008 para encontrar una cifra de nuevas empresas constituidas superior a la de este 2015.

Pero más revelador y positivo todavía resulta el hecho de que la inversión de capital para la creación de estas nuevas compañías se ha disparado un 222,8% en apenas un año. En los dos primeros meses del año pasado, los emprendedores granadinos invirtieron 12,9 millones de euros para poner en marcha sus 270 negocios, mientras que en este arranque del año el desembolso total ha sido de 28,9 millones de euros más. Es decir, que la inversión para la creación de nuevas compañías se ha triplicado en apenas un año.

De hecho, se trata de la mayor inversión empresarial realizada en los dos primeros meses del año en toda la serie histórica que publica el INE, que se remonta al año 2000. Ni siquiera antes de la crisis, cuando numéricamente eran muchas más las compañías creadas, la inversión superó en los dos primeros meses del año los 41,8 millones de euros de este 2015.

Además, Granada es una de las pocas provincias andaluzas que ha registrado una evolución positiva de la creación de empresas en los dos primeros meses del año. Sólo Málaga ha visto crecer también el número de nuevas sociedades constituidas en enero y febrero, ya que en 2014 se crearon 852 y este año han sido 928, un 8,9% más. En el resto de Andalucía, con la excepción de Granada, el balance ha sido negativo.



ORGANIZA:

Granada Hoy

PATROCINA:

DCOOP



COLABORAN:



LUNES 4 DE MAYO "DESAYUNO OLIVAR HOY"

PRESENTACIÓN Y BIENVENIDA:

D^a. Magdalena Trillo, D^a. Inmaculada Orla, D^a. María Merinda Sádaba,
D. José Luis Alarcón Morente, D. Fulgencio Torres

1^a Mesa de Coloquio: "PAC, calidad y futuro del aceite de oliva"

D. Damían Carvajal Ramírez, Secretario General Delegación de Agricultura, Pesca y Desarrollo
D^a. María Merinda Sádaba, Diputada de Empleo, Desarrollo Provincial y Contratación
D. Rafael Sánchez de Puerta, Subdirector General de DCOOP
D^a. Teresa Pérez Millán, Gerente Interprofesional del Aceite de Oliva
D. José Castro, Presidente del Consejo de Administración Iteja-Expoliva

2^a Mesa de Coloquio: "Oleoturismo, exportación, estructuras comerciales y cadena de valor"

D. Antonio Hilla, Presidente C.R.D.O. Montes de Granada
D. Enrique Delgado, Secretario General INFAOLIVA
D. Juan Rafael Granados, Vicepresidente de cooperativas agro-alimentarias
D. Eduardo Valverde, Gerente San Sebastián S.C.
D. Luis Ruiz Quero, Director de Compras Sovena

3^a Mesa de Coloquio: "Mecanización e innovación en el sector"

D. Álvaro del Río, Responsable de Negocios de Alfa Laval
D. José Luis Martín Criado, Gerente Martín Bohórquez
D. Abel Marín Martín, Responsable de ITTCM93
D. José Juan Jiménez, Gerente C.R.D.O. Poniente de Granada
D. Juan de Dios Cuberos, Presidente Agroisa

CLAUSURA DEL DESAYUNO

D. Gerardo Cuerva, Presidente de la Cámara de Comercio

MODERA: D. Juan José Fernández, Redactor Jefe Granada Hoy

Lugar: Auditorio de la Cámara de Comercio de Granada

C/ Luis Amador, 26 - 18014 - Granada

Entrada Libre hasta agotar aforo



La UGR diseña un sistema portátil que mide el nivel de oxígeno al respirar

Efe GRANADA

Investigadores de la Universidad de Granada (UGR) han desarrollado un sistema portátil para monitorizar la concentración de oxígeno en la respiración que funciona sin necesidad de estar conectado a soportes informáticos, con lo que permite hacer mediciones a deportistas en movimiento. Se trata de un instrumento 'vestible', tecnología 'wearable' que permite la monitorización en tiempo real de la concentración de oxígeno en el flujo de la respiración.

La investigación la ha desarrollado parte del grupo de investigación ECsens (Electronic and Chemical sensing solutions), compuesto por personal de los departamentos de Electrónica y Tecnología de los Computadores y Química Analítica de la Universidad de Granada. La novedad de esta tecnología consiste en que permite hacer estas mediciones en movimiento.

GRANADA

ELECCIONES UGR | PROGRAMAS PARA LA RECUPERACIÓN



Instalaciones del nuevo edificio de Servicios Generales que ha construido la UGR en su Campus de la Salud.

ÁLEX CÁMARA

● La crisis empuja a los candidatos a rector a proponer nuevas fuentes de ingresos ● Sánchez-Montesinos plantea dar más uso a los espacios de la UGR

Se alquila aula universitaria

Lola Quero GRANADA

Un catálogo de facultades y residencias universitarias en alquiler, ventilación natural y aerogeneradores para ahorrar en el recibo de luz, buscar mecenas privados, vender más patentes... Los candidatos a rector de la Universidad de Granada se han empapado de las dificultades económicas actuales y están lanzando propuestas encaminadas a que la UGR encuentre nuevas fuentes de ingresos.

La UGR, como el resto de universidades públicas, ha sufrido estos años los efectos de los re-

cortes económicos de las administraciones, algo que se ha notado sobre todo en la plantilla y que amenaza el futuro por las dificultades para incorporar y mantener nuevos talentos.

Los dos candidatos a rector que se han postulado hasta ahora ya han avanzado en sus programas ideas en las que trabajar para abrir nuevas vías económicas e, incluso, introducir cambios en las formas de financiación tradicionales.

Indalecio Sánchez-Montesinos, actual decano de Medicina de la UGR y uno de los dos aspirantes a convertirse en rector a partir de junio, está haciendo

hincapié en fórmulas que permitan llevar mejor el fuerte gasto de mantenimiento de edificios e instalaciones que tiene que asumir la Universidad de Granada. La medida más llamativa es la de poner en el mercado de alquiler espacios y residencias de la UGR para los momentos en los que no estén en uso por parte de la propia institución académica.

“Proponemos el diseño de una guía de alquiler que contenga todos aquellos espacios de la UGR susceptibles de ser alquilados”, esto será posible, matiza el candidato en su programa, “siempre que en el momento de su requerimiento no sean necesarios para

el desarrollo de las funciones propias de la universidad. También hace otra salvedad importante, que es el requerimiento de que esas otras actividades externas para las que se alquilarían los espacios universitarios “no sean incompatibles con la imagen de la Universidad ni con su normal funcionamiento”.

Y no es la única medida propuesta por Indalecio Sánchez-Montesinos que está relacionada con el patrimonio inmobiliario de la Universidad, pues destaca que el incremento de edificios adquiridos o construidos en los últimos años no ha ido acompañado de las partidas presupues-

El decano de Medicina, crítico con el PTS

El candidato a rector Indalecio Sánchez-Montesinos introduce en su programa electoral ciertas críticas a la gestión que la UGR ha hecho de la construcción y desarrollo del su Campus de Ciencias de la Salud, en el Parque Tecnológico de la zona sur. Cobra especial interés su posición al respecto por su cargo actual de decano de Medicina, facultad que tiene previsto su traslado a esas instalaciones el próximo curso. A su juicio, la UGR ha perdido su “necesario protagonismo” y se ve “abocada a un destino no suficientemente debatido ni valorado”. Sánchez apoya el traslado como mejor opción de futuro que cualquier otra que se pueda plantear ahora, pero lamenta las “transformaciones a las que se ha ido sometiendo el proyecto global del Campus-Parque y su limitación para el crecimiento”.

tarias correspondientes para su mantenimiento. Por eso propone que se haga una “auditoría inmobiliaria”, donde se identifiquen los usos, el aprovechamiento, la versatilidad y el mantenimiento, entre otras cuestiones.

El candidato incide en la necesidad de buscar la eficiencia energética para conseguir un ahorro importante. Como ideas aportadas está la de poner en marcha proyectos de energías renovables mediante la instalación de tecnologías modernas y otras no tanto, pues son “técnicas bioclimáticas y estrategias de climatización” tan comunes como al ventilación natural.

El programa de la otra candidata al Rectorado, Pilar Aranda, también incluye la búsqueda de nuevas fuentes de financiación, Tal y como destacó **Granada Hoy** hace unos días, una de las ideas base es la de promover la búsqueda de fondos privados mediante acuerdos de patrocinio y mecenazgo que vayan más allá de lo que actualmente está realizando la UGR.

Recuperar la autonomía pasa por el bolsillo

L. Q. GRANADA

Los dos candidatos postulados hasta ahora para relevar en su cargo a Francisco González Lodeiro han coincidido en reivindicar la autonomía de la Universidad de Granada frente a las “injerencias” actuales de la política a través de los Gobiernos.

Esto se ha sentido especialmente en los últimos años en la medida

en que el Ejecutivo ha tomado decisiones e impuesto medidas de recorte que han afectado mucho al funcionamiento de las universidades. Especialmente por la limitación de contratar personal.

La reciente experiencia ha demostrado que la Universidad difícilmente puede mantener las dosis de autonomía deseadas por la propia institución si su dependencia económica de las instituciones es

tan elevada, razón por la que los aspirantes a rector plantean ideas para conseguir nuevas formas de financiación, diferentes de las transferencias de las instituciones y las matrículas de los estudiantes (La UGR se ciñe a los precios marcados para toda Andalucía y sus dirigentes no son partidarios de grandes subidas, como en otros territorios de España).

Lo que sí plantean ambos candi-

datos es la necesidad de un cambio en el modelo de financiación actual. Actualmente se sigue un criterio cuantitativo (por tamaño de la universidad), mientras que los aspirantes a rector plantean que se introduzcan parámetros cualitativos para el reparto económico.

Esta medida sí podría contribuir un poco a esa cierta autonomía universitaria, pues de su trabajo, su funcionamiento y sus resulta-

dos dependerían los ingresos económicos provenientes de las instituciones públicas.

La actividad científica también puede ser otra vía de ingresos que permita libertad de gestión. Ambos candidatos plantean incidir más en la transferencia de conocimientos al sector público y privado, lo que permitiría obtener una serie de recursos económicos que pueden revertir en la propia institución, en los equipos de investigación y en los centros. También plantean el impulso de proyectos de investigación internacionales, que puede traer dinero extra.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Arrancan las jornadas Ecocampus

El edificio Mecenas de la UGR acoge hoy las Jornadas Ecocampus Granada 2015, organizadas por la Junta de Andalucía y la Universidad.



Primera edición de los premios a los mejores aceites

El presidente de la Diputación entrega los premios Sabor y Calidad a los mejores aceites, a las 19:00 en la Diputación.



Balance de la temporada de Sierra Nevada

Cetursa hace hoy balance de la temporada que acaba de finalizar. A las 11:00 horas en la Delegación del Gobierno de la Junta.



Esas palabras de internet

● Aunque parezcan términos muy comunes y utilizados, son muchas las personas que desconocen el significado real de determinados vocablos ligados a la tecnología

Francisco Soto GRANADA

Actualmente se escucha en boca de la gente joven (y no tan joven) palabras que parecen sin sentido, anglicismos, vocablos malsonantes y que hacen sentirse fuera de lugar, como escuchando una conversación en otro idioma. Por ello, resulta interesante hacer una pequeña recopilación de las palabras más utilizadas, sobre el mundo de internet, y que son importantes conocer. Mejor no salir a la calle sin saber que significan.

Red Social: Según una teoría, toda la gente del planeta está conectada a través de no más de seis personas. El objetivo de las redes sociales es ponernos en contacto con nuestros amigos, poder ver a los amigos de nuestros amigos y luego ver a los amigos de estos. La posibilidad de contactar con gente a la que casi no recordábamos o ver que es lo que publica una persona es el objetivo de las redes.

Facebook: Red social para la publicación de contenido. Se pueden poner fotos y comentarios para que lo lean o vean la gente que deseamos, por ello podremos elegir nuestro grado de privacidad de uso. Es la red ideal para encontrar a tus compañeros de colegio, colgar las fotos de tu fiesta de cumpleaños o colgar un comentario del tipo "hoy me siento triste".

Twitter: Otra red social, con la particularidad de que solo se pueden escribir 140 caracteres en cada publicación. Ideal para ver lo que comentan los famosos o escribir una opinión sobre un acto al que hemos asistido.

LinkedIn: Es una red social



Una red social muy demandada es Twitter.

orientada a negocios. Allí mentimos en nuestro curriculum y nos inventamos un puesto en inglés que haga que parezcamos importantes. Según el perfil de cada usuario puede hasta ayudarnos a encontrar trabajo.

Instagram: La última de las redes sociales que vamos a ver. Para publicar fotografías y vídeos. Ideal para dar envidia a tus amigos cuando estás de viaje.

Follower: Traducido literal-

mente es un seguidor. Si quiero recibir la información de una persona sin tener que buscarla en la red social, al hacerme su seguidor está me llega directamente. Hay famosos como Shakira con más de 100 millones de seguidores en sus redes.

La Nube: Nada más ambiguo que el término "está en la nube". No es otra cosa que el conjunto de servicios que nos ofrecen los servidores a los cuales podemos acce-

der a través de internet. Para los más mundanos, imaginemos un ordenador gigante compuesto por millones de ordenadores más pequeños, en el que hay información y programas. La única manera de acceder a ese ordenador es conectándonos a través de internet. Ese ordenador gigante sería la nube.

APP: Acrónimo de aplicación móvil. Normalmente usado para designar un programa ejecutable en dispositivos móviles y tabletas.

Por ejemplo el famoso Whatsapp es una app.

Meme: Hay diversos significados para esta palabra, pero en general se utiliza para la típica fotografía con una pequeña frase debajo. Te suena... ¡Y lo sabes!

Blog: Sitio web donde la gente escribe por lo general sobre un tema concreto. Puede tener uno o varios autores. Si usted está interesado sobre algún tema interesante raro cree su propio blog o busque alguno ya existente en internet. Y si no está en internet, créame, no existe.

Youtube: Es una página para la búsqueda y publicación de vídeos. Dichos vídeos tienen cierto control, con lo que no hay contenido fuera de lugar. Si quiere ver un vídeo de un mono que fuma subido

Trending topic: Los hashtag más repetidos en un mismo momento se denominan así

en una bicicleta, este es su sitio.

Hashtag: La palabra viene del inglés: hash=almohadilla y tag=etiqueta. Es una cadena de caracteres formada por una o varias palabras concatenadas y precedidas por una almohadilla (#). Si otro usuario busca esa cadena, le aparecerán los mensajes que la contengan.

Trending topic: Los hashtag más repetidos en un mismo momento son trending topic (su traducción sería algo parecido a tendencia). #ElCordobaEsDePrimera, #EnhorabuenaalCordoba o #SomosdePrimera fueron trending topic en su momento.

Muchos de los lectores les parecerá un disparate que haya gente que no conozca el significado de estos términos, pero piensen en la gente que está siendo bombardeada con ellos y a los que nunca se les ha explicado el significado.

'Pre20', cuando internet sí sirve para prevenir en vez de confundir al usuario

R. Castro GRANADA

Internet no es siempre el mejor aliado de las personas que tienen dudas sobre temas de salud porque la desinformación puede dar lugar a confusiones peligrosas. Pero si la comunicación se canaliza bien en la red a través de recomendaciones profes-

sionales actualizadas y medidas no hay mayor comodidad que indagar sobre ciertas cuestiones a golpe de clic sin tener que ir a la consulta. El ejemplo es el portal *Pre20*, que ha puesto en marcha Cruz Roja Juventud (CRJ). En Granada esta web atendió en el último año las demandas de 2.758 usuarios en

materias relacionadas con alimentación saludable, prevención de las infecciones de transmisión sexual (ITS), VIH y SIDA, consumo de drogas, no violencia, diversidad cultural e igualdad de género.

Mediante los proyectos puestos en marcha en la provincia, CRJ promovió hábitos de ali-

mentación saludables con la participación de 50 usuarios (22 hombres y 28 mujeres); realizó talleres y actividades de educación afectivo-sexual con la asistencia de 45 usuarios (30 hombres 15 mujeres); y programó proyectos de educación y prevención de VIH-SIDA así como de otras enfermedades

transmisibles con 137 usuarios (44 hombres 93 mujeres). Los voluntarios y técnicos de Cruz Roja Juventud en Granada fomentaron la prevención de conductas violentas en actividades con 1.161 participantes (533 y 628 mujeres).

Además, pusieron en marcha proyectos de educación para el desarrollo y cooperación internacional con 167 usuarios (88 hombres 79 mujeres) e impartieron charlas sobre perspectiva de género y coeducación con la asistencia de 1.198 personas (457 hombres y 741 mujeres).

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA
POR
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:
cultura@granadahoy.com

'La música con magia
suená' concierto de la OCG

La Orquesta Ciudad de Granada ofrece su último bloque de conciertos didácticos en los que participarán más de 10.000 alumnos
► Auditorio Manuel de Falla. 10:00 y 12:00 horas

Presentación del nuevo
libro de Roberto Arizmendi

Poesía de América latina para el mundo' es el título del nuevo trabajo del poeta mexicano Roberto Arizmendi
► Palacio de la Madraza. 20:00 horas

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'El paisaje y el lugar',
de Carmen Laffón

HASTA EL 4 DE JUNIO

Muestra en el Museo de Bellas Artes del Palacio de Carlos V y que extiende sus ramas al Carmen de la Fundación Rodríguez Acosta y al Palacio de la Madraza. La muestra recoge casi un centenar de obras de Carmen Laffón realizadas con diferentes técnicas, como óleos sobre lienzo, dibujos de carbón sobre papel, pastel y óleo sobre papel y esculturas en hierro pintado, escayola, madera y aluminio, bronce pintado y témpera y carbón sobre madera.

Péter Bőjthe, una
referencia del
impresionismo

HASTA EL 22 DE MAYO

Péter Bőjthe, pintor húngaro influenciado del arte de Sorolla, actualmente es reconocido como uno de los grandes artistas contemporáneos de técnica impresionista de Europa. La exposición se podrá ver en el Colegio de Farmacéuticos de lunes a sábado de 11:00 a 14:00 y de 19:00 a 22:00 horas. Domingos de 11:00 a 14:00 horas.

Colección Brazam:
'Diálogos Íntimos'

HASTA EL 28 DE JUNIO

La exposición de Juan Manuel Brazam enlaza el concienzudo trabajo como pintor con su labor de coleccionista, la otra gran vertiente que le ha ocupado durante toda su vida, de la fusión de ambos campos surge esta espléndida exposición. Admirables son las numerosas piezas cerámicas griegas de calidad excepcional y dignas de cualquier museo, al igual que las romanas e ibéricas y una inigualable colección de piezas africanas. Se puede ver de los martes y miércoles de 12:00 a 14:00 horas, de jueves a sábado de 12:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 y los domingos y festivos de 11:00 a 15:00 horas en la Sala de Exposiciones Temporales del Museo CajaGranada.

'El Sol a un paso'

HASTA EL 15 DE MAYO

La Escuela de Arte de Granada ofrece esta exposición hasta mediados del mayo que se basa en las piezas originales de soles de oro, plata y bronce expuestas dentro de las distintas

categorías del Festival Iberoamericano de Comunicación Publicitaria del 2014. Se trata de un festival que aborda numerosos formatos sobre marketing directo, televisión e incluso soportes interactivos que se considera el mejor exponente de publicidad que actualmente existe en los países de habla hispana por los organizadores del festival. Esta exposición tiene lugar gracias a la Escuela de Arte de Granada y a la Asociación Española de Agencias de Publicidad.

'Tusitalas, Cursos de
Escritura Creativa.
Herramientas para la
creación. El personaje
y el género literario'

HASTA EL 12 DE MAYO

El curso de Escritura Creativa Tusitalas, impartido por Alfonso Salazar, se estructura en cuatro módulos que se desarrollan a lo largo de un curso lectivo. Narrar y contar son unas de las actividades más antiguas del ser humano, seguramente está aliada a la aparición del lenguaje. Sucede en todas las culturas, de una u otra manera. Todos los martes de 18:00 a 20:00 horas.

'Laboratorio de Moda'

HASTA EL 15 DE MAYO

La muestra recoge los resultados del proyecto de innovación he investigación educativa llevado a cabo por las Escuelas de Arte y Superior de Diseño de Gran Canaria y Orihuela y por la Escuela de Arte de Granada (EAG), dentro del Programa ARCE (Agrupación de Centros Educativos). Hilados, aglomerados, tintes, estampados, acabados textiles, tapices, trajes, etc., forman parte de la exposición que se se podrá visitar, en horario de 19,30 a 21,30 horas (excepto domingos y festivos) en la Sala de Exposiciones de la Fundación Caja Rural de Granada (Edificio Caja Rural de Granada - Avenida Don Bosco nº 2.).

'Iuxta Crucem'

HASTA EL 17 DE MAYO

El Palacio de los Condes de Gabia acoge la exposición sobre arte e iconografía de la Pasión de Cristo en la Granada Moderna (siglos XVI-XVIII), con casi medio centenar de obras, granadinas sobre todo pero también de otras procedencias especialmente flamencas e italianas. Han sido cedidas para la ocasión por el Ar-

HOY



Alicia Núñez expone 'Surmas. El tiempo detenido'

Con esta exposición fotográfica, Alicia Núñez nos adentra en unas de las zonas más salvajes y desconocidas del sur de Etiopía, el territorio Surma. Tras deslumbrantes campos verdes y sobrecogedoras sabanas, donde el sol es una enorme bola incandescente que abrasa la tierra y convierte este lugar en una de las zonas más inhóspitas de África, se llega a este olvidado y perdido lugar.

► Centro de Exposiciones CajaGranada.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com



Garbanzos con espinacas y almendras

Para cuatro personas:

300 grs de garbanzos remojados de víspera ● 750 grs de espinacas frescas ● una cebolla roja ● 5 tomates maduros ● un diente de ajo ● una hoja de laurel ● una zanahoria ● un puerro ● un puñado de almendras crudas ● una rebanada del pan del día anterior ● unos granos de comino ● una pizca de pimentón ● una cucharadita de vinagre de Jerez ● sal y unos granos de pimienta negra ● aceite de oliva

► Escurrimos los garbanzos del agua del remojo y los pasamos a una olla, agregamos la hoja de laurel, la zanahoria y el puerro limpios y enteros. Cubrimos

de agua y cocer hasta que estén tiernos. Los escurrimos, retiramos las verduras y reservamos el agua de cocción.

► Aparte, otra cazuela, freímos el pan, las almendras y el diente de ajo pelado. Cuando estén dorados los retiramos y los majamos en el mortero con una pizca de sal, los granos de comino y el vinagre.

► En el aceite que nos ha quedado, pochamos la cebolla muy picada. Cuando comience a ablandarse, incorporamos los tomates rallados y dejamos que se vaya haciendo un sofrito a fuego suave, moviendo de vez en cuando.

► Aparte, rehogamos el pimentón

en una cucharada de aceite, sin que se quemé, movemos y añadimos las espinacas bien lavadas, sofreímos cinco minutos y apartamos. Incorporamos los garbanzos al sofrito de tomate y cebolla, agregamos las espinacas y el majado de almendras, pan y comino.

► Por último, tapar a medias la cazuela y cocinar durante quince o veinte minutos, mojándolo, si fuera necesario, con un poquito de caldo de cocción, aunque probablemente no será necesario porque las espinacas soltarán agua suficiente. Dejamos reposar fuera del fuego y servir bien caliente.



Productos
de Calidad



Teléfonos: 958 515 162
Fax: 958 517 903
www.pastoreros.com

Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

DEPORTES

ATLETISMO ▶ XXXVIII GRAN PREMIO DE FONDO DIPUTACIÓN

Fernández y El Amrani dominan

● Ambos corredores se llevan la sexta prueba del circuito provincial celebrada en Salobreña en categoría masculina y femenina ● Récord de participación, con la salida de 1.500 atletas

Pedro Feixas SALOBREÑA

Los corredores José Manuel Fernández Rodríguez (CD Olimpo de Granada) y la marroquí Zhor El Amrani, (Atletismo Maracena) se impusieron ayer en el VI Gran Premio de Fondo "Villa de Salobreña", una prueba que cumplió los pronósticos realizados y que un año más batió récord de participación con cerca de 1.500 atletas, un centenar más que en la edición celebrada el año pasado.

El evento, que está incluido dentro del XXVII Gran Premio de Fondo Diputación-Cruz Campo, se desarrolló con una agradable temperatura que favoreció para que la mayoría de los corredores

La de Salobreña, la sexta prueba del circuito provincial, contó con 1.500 atletas

bajaran sus marcas personales de años anteriores.

La carrera discurre sobre un trayecto llano de 10 kilómetros en un circuito urbano, lo que motivó que pudiera ser seguido por multitud de público en diferentes puntos, principalmente en la salida o llegada y en el Paseo marítimo. Desde el inicio, se marcó un fuerte ritmo por un grupo de corredores entre los que se encontraban el atleta de Peligros, que resultó ganador de la prueba, su compañero de equipo Carlos García, Modesto Álvarez (Bikila) y el



Un grupo de corredores recorren una de las calles de Salobreña ayer.

P. FEIXAS

atleta local Dámaso Velázquez. Dicho grupo mantuvo un ritmo constante, lo que motivó que el mismo se fuera reduciendo conforme iban pasando los kilómetros hasta que un cambio de ritmo de Fernández hizo que se quedara sólo, llegando a la meta con un tiempo de 29:17, bajando el que marcó el año pasado. Además, tuvo una ventaja de algo más de 40 segundos sobre el segundo clasificado, Modesto Álvarez (29:58). La tercera posición fue para Carlos García Mañas (30:20). Cuarto y primer local fue Dámaso Velázquez (30:23).

En el apartado femenino, la carrera fue dominada con mayor superioridad por Zhor El Amrani (Club Atletismo Maracena), con un tiempo de 35:53, con lo que consiguió bajar su tiempo en más de cinco minutos en relación al año pasado, siendo segunda Rebeca García (CD Bikila) con un tiempo de 37:34. Y la tercera clasificada fue María Dolores Díez (CD Olimpo Granada), siendo la primera local y cuarta clasificada Ana Expósito.

La prueba organizada por el Ayuntamiento de Salobreña a través del Patronato Municipal de Deportes y la Delegación de Deportes de la Diputación de Granada contó con el apoyo de la Policía Local, Protección Civil, Cruz Roja y diversos voluntarios, que se encargaron de los puestos de avituallamiento tanto durante el recorrido como al final de la carrera.

▶ Las **clasificaciones completas** de la prueba de Salobreña, mañana en las páginas de este diario.

BALONCESTO ▶ PRIMERA NACIONAL FEMENINA

EL RACA UGR, a la 'Final Four' a lo grande

65 RACA UGR

17+15+15+18

48 ADEBA

8+14+13+13

Patri	3	Beatriz	1
Laura	2	Carmen	9
Peque	21	Martínez	5
María	3	Gozia	14
Joey	16	Ramata	2
Eva	0	Noelia	1
Loli	0	Cristina	0
Sara	4	Ana	0
Isa	9	Vanesa	7
Belén	2	Agnieska	5
López	0	Inma	4
Ainara	5		

Árbitros: Calvo y Morcillo (andaluces). Sin eliminaciones.

Redacción GRANADA

El Ramón y Cajal UGR será el representante granadino en la Final a Cuatro de la fase de ascenso de la Primera Nacional de baloncesto femenino. Las granadinas ganaron ayer al ADEBA cordobés por 65-48 en el tercer y definitivo partido de los cuartos de final y estarán en la pelea por el salto de categoría.

La clave del encuentro ante las cordobesas estuvo en el primer cuarto, en el que el RACA UGR se marchó a una distancia de nueve puntos gracias a su seriedad en el trabajo defensivo. La mayor intensidad de las locales y un gran



Una jugadora del RACA UGR intenta penetrar ante la defensa de una visitante.

PEPE VILLOSLADA

ambiente en el pabellón hicieron que el conjunto rojo abriera brecha rápido y fuera capaz de conservar la ventaja el resto de la tarde.

A partir del primer período, el mantenimiento del alto nivel defensivo provocó que las visitantes concluyesen el encuentro con un 27% de acierto en tiros de dos y un 13% en triples. El RACA UGR no bajó el ritmo en ningún momento y el ADEBA no tuvo opción ante el equipo granadino, que dejó claro desde el principio que quería la victoria.

El Ramón y Cajal estará en la Final Four de la semana que viene junto a las sevillanas del Náutico, las malagueñas del Gamarra y las onubenses del Conquero –que acabaron ayer con el Presentación, el otro club granadino de la categoría–. La sede de la final aún se desconoce.